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tenía un plan de inversiones de la Diputación de Valencia de 
en torno a un millón de euros, y que las obras para la cone-
xión a la red potable incluso ya han comenzado .

También ¿qué vamos a hacer? Potenciar la depuración de las 
aguas residuales, la reutilización, que, por cierto, somos un 
ejemplo, reutilizamos el 40 % del agua a nivel nacional. En 
este caso la Epsar, como ya bien sabe usted, ha aprobado un 
plan de obras para el 2024 de casi 60 millones de euros . Y 
vamos a impulsar el ahorro, así hemos concedido 3,8 millo-
nes de euros en ayudas para la digitalización del ciclo urbano 
del agua en municipios de menos de 20 .000 habitantes .

En definitiva, gestión y actuación, que es lo que ustedes no 
han hecho durante ocho años. Y, cuando quiera, continuamos 
hablando de sequía .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta 182, formulada por la diputada Ana 
María Bellver Alcántara, del Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, al Consell, sobre las acciones para la 
depuración de las aguas, registro de entrada 10 .103 . Será 
sustanciada por la Conselleria de Medio Ambiente, Agua, 
Infraestructuras y Territorio .

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Bellver .

Cuando quiera .

La senyora Bellver Alcántara:

Gracias, señora presidente .

Señorías, desde el Grupo Parlamentario Vox vamos a defen-
der cada gota de agua para nuestra tierra, y es porque el 
medio ambiente no es patrimonio de ningún partido polí-
tico, aunque la izquierda y sobre todo a la extrema izquierda 
le guste ejercer el papel de ayatolá en una defensa histérica, 
monopolizando la voz de un ecologismo más centrado en 
cuestiones globales y globalistas que en mantener limpios los 
parques naturales y reciclar agua . (Aplaudiments)

Por eso, señora consellera, el Grupo Parlamentario Vox 
quiere agradecerle el esfuerzo y su compromiso con la Vega 
Baja, y agradecemos esos 13 millones de euros en distintas 
actuaciones para mejorar los sistemas de depuración y reuti-
lización del agua en la Vega Baja .

El Gobierno de España, por tercer año consecutivo, ha dejado 
la provincia de Alicante como la 52 de 52 en inversiones . La 
izquierda siempre se olvida de los alicantinos. Por eso nos 
congratulamos que este Consell y Vox-PP otorgue el trato 
que merece esa provincia . (Aplaudiments)

El agua residual tratada, bajo nuestro punto de vista, ha 
sido infravalorada por el gobierno de la izquierda, más 

preocupados en discursos panfletarios, alabando la nefasta 
Agenda 2030 y no en trabajar por la calidad de vida de los 
ciudadanos de esta comunidad . El agua residual puede servir 
también para utilización en el riego agrícola, en procesos 
industriales que no necesiten agua potable, en el riego de 
parques y jardines y puede ser una estrategia sostenible para 
conservar recursos hídricos .

De todas estas técnicas en materia de depuración de agua 
puede utilizarse varias técnicas, como son el tratamiento 
físico-químico, el tratamiento biológico, la desinfección y 
la filtración avanzada. Y, por último, la reutilización para 
promoción de sistemas de tratamiento que permitan la 
reutilización de aguas depuradas para usos no potables, 
como el riego agrícola o recarga de acuíferos .

De todas estas técnicas no debe dejarse de lado la gestión 
de residuos y el establecimiento de programas de control y 
monitoreo continuo para garantizar la eficacia de los proce-
sos de depuración y el cumplimiento de las normativas 
ambientales, pero sin estridencias .

En España, Murcia y la Comunidad Valenciana lideran la utili-
zación de aguas residuales, y así tiene que ser. Las regiones con 
más riesgo históricamente de falta de agua deben ser pione-
ras en la reutilización de aguas y en adquirir un compromiso 
con rigor en las inversiones . Pero el Gobierno de España debe 
dar un paso adelante, tanto en el inicio como en la terminación 
de las obras pendientes en materia de agua en esta comuni-
dad . Somos un ejemplo de responsabilidad y respeto, y por eso 
estamos acreditados para demandar dichas inversiones .

La Vega Baja es una referencia indiscutible de la correcta 
gestión del agua pues recicla el 40 %, y aun así este Consell 
no se conforma . De ahí el compromiso con el agua . Por eso, 
señora consellera, tiene un reto ambicioso por delante y sepa 
que contará con nuestro apoyo . (Aplaudiments)

Los valencianos, señora consellera, agradecemos la reforma 
que va a llevar a cabo este Consell en la depuradora de 
Pinedo, que va a liberar la depuradora valenciana de los 
aportes de aguas limpias y de dejarla únicamente para las 
aguas residuales, lo que servirá para optimizar su rendi-
miento y evitar su saturación . Se deben impulsar las tecno-
logías de digitalización en la gestión del agua de las depu-
radoras de la Comunidad Valenciana, pues ello permitirá 
la optimización de un recurso tan valioso, sobre todo en 
nuestra tierra. La dotación de 12 millones de euros en esta 
materia será muy eficiente para monitorizar la entrada y 
salida de las 467 depuradoras de toda la comunidad, así 
como su consumo energético. La izquierda se encarga de 
criminalizar a los agricultores y al campo por la cantidad de 
agua que se consume .

Pues bien, en Vox estamos orgullosos de nuestros agricultores 
y ganaderos, pues el 78 % de nuestros campos son regados 
con sistemas eficientes como el goteo. Desde Vox defende-
remos la protección del medio ambiente y siempre estaremos 
en contra de regulaciones ambientales histéricas que obsta-
culizan el progreso de nuestra nación . (Aplaudiments)

Este Consell, a diferencia del Botánico, es valiente y no 
se esconde, y más en materia de agua . El esfuerzo de hoy 
redundará en el bienestar de los valencianos . Nosotros sí 
cumplimos .
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Es por ello que me permito preguntarle: ¿qué acciones se 
están desarrollando en materia de depuración de aguas?

Gracias .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la honorable consellera de Medio Ambiente, 
Agua, Infraestructuras y Territorio .

Cuando quiera .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Buenos días de nuevo, señora Bellver .

Señora presidenta .

Bien, lo he comentado antes, ¿no? La Comunitat Valenciana 
es líder en nuestro país en materia de depuración, regene-
ración y reutilización de agua. Reutilizamos el 40 %, insisto, 
del agua de toda España. Por eso no vamos a permitir que se 
nos dé lecciones por parte de nadie, sobre todo de comuni-
dades vecinas, cuando atacan a nuestros regantes, a nuestros 
agricultores, llamándoles casi malversadores de agua . No lo 
vamos a permitir (aplaudiments) porque son un ejemplo .

Y, bien, la reutilización, la depuración, evidentemente, 
repercute muy positivamente en la protección del medio 
ambiente, de la salud de las personas, así como es muy útil 
para el uso eficaz y racional de nuestros recursos hídricos.

Mire, le voy a dar unos datos de la EPSAR, que ponen en 
contexto el liderazgo del que le hablaba . Al cierre del 2023 han 
estado en servicio 508 instalaciones de saneamiento y depu-
ración, que han tratado un volumen de agua residual de 447 
hectómetros cúbicos . De los 447 hectómetros cúbicos de volu-
men total depurado el 56 % se ha destinado, importante, a fines 
productivos, reutilización agrícola industrial, y medioambientales, 
aportes a las cuencas fluviales para paliar el déficit hídrico.

Y también quiero destacar que con las 48 instalaciones de 
regeneración de agua que disponemos, 132 hectómetros 
cúbicos de aguas residuales han recibido el máximo nivel 
de depuración .

Son unos datos que nos permiten, como decía, hoy ser un 
ejemplo a nivel nacional . Y quiero aprovechar, por supuesto, 
desde aquí, para agradecer a todos los que lo hacen posi-
ble, a nuestros regantes, a nuestros agricultores y, también, 
a los grandes profesionales que forman la EPSAR . Y a los 
mismos profesionales solo había que darles el impulso nece-
sario para hacer lo que estamos haciendo hoy, que es haber 
aprobado ya un plan de obras de 60 millones de euros que 
sí, que vamos a ejecutar como, por ejemplo, estamos ya 
ejecutando . . ., licitar obras que ya se están impulsando, la 
de mejora y reforma… —usted misma, señora Bellver, la ha 
citado—, mejora y reforma de la depuradora de Pinedo, con 

31,5 millones de euros que…, aquí quiero dejar meridiana-
mente claro que no es ninguna ampliación sino que es justa-
mente una mejora, lo que pedían los vecinos y vecinas de 
Pinedo, mejorar las instalaciones para evitar ruidos, para 
evitar malos olores y, sobre todo, vamos a mejorar las insta-
laciones para mejorar, en su caso, también, el tratamiento de 
aguas residuales, con menor entrada de aguas limpias, y esto 
beneficiará a la Albufera, que ha sido la gran olvidada por el 
Botànic durante ocho años . (Aplaudiments) Así que, leccio-
nes, ninguna, cuando me sacan a pasear Pinedo, porque 
deberían estar más calladitos al respecto .

También la nueva depuradora mancomunada Cheste-Chiva, 
con 20 millones de euros; la nueva depuradora de Almoradí 
—aquí está la alcaldesa— 19 millones de euros .

También hemos firmado en marzo el contrato de obras de 
conexión de la zona norte de El Campello con la depuradora 
Alacantí Norte, 7,6 millones de euros. Y tenemos en licitación 
las obras de reforma de la depuradora Turís, 1, con 4,9 millo-
nes de euros . Del mismo modo, a lo largo de 2024 vamos a 
avanzar en otras actuaciones, como la nueva depuradora en 
Sagunt, y la reforma integral, que ayer también lo estuvimos 
comentando, de la depuradora de Elche-Algorós .

Además, sumamos la redacción de distintos proyectos, como 
las nuevas depuradoras de Burriana . Ya hemos incluso visi-
tado los futuros terrenos de la depuradora de Burriana y 
Benicàssim, dos actuaciones que, por cierto, hemos logrado 
reactivar en pocos meses de gestión, así como también, 
importante, la cofinanciación de la EPSAR, con las adminis-
traciones locales para la construcción de infraestructuras 
de saneamiento y depuración, con una inversión prevista en 
2024 de 11 millones de euros .

En definitiva, un plan de obras, como decía, para el 2024, para 
seguir avanzando en tratamiento de aguas residuales, que está 
a la vanguardia en eficacia, en eficiencia y en sostenibilidad.

Pero este esfuerzo que está haciendo la Generalitat 
Valenciana debería ir acompañado de la colaboración 
del gobierno central, con las obras, que son muchísimas, 
en materia hídrica y en materia de depuración, que tiene 
pendientes en nuestra tierra.

Entre ellas quiero destacar algo que siempre destacan los 
regantes cuando voy a la zona de Elche, cuando voy a la zona 
del Vinalopó, la reutilización de aguas en los proyectos de 
reutilización de aguas depuradas de las EDAR de Rincón de 
León y de Monte Orgegia, obras declaradas, por cierto, de 
interés general y que tiene bastante paralizadas el Gobierno 
de España. Y los únicos impulsos que ha dado en el último 
mes ha sido gracias a la reivindicación del propio president 
Carlos Mazón ante la vicepresidenta del gobierno .

Así que no nos podemos permitir que en una tierra que 
sí que es cierto que tenemos sufriendo ya una escasez 
de agua, además de los injustos recortes que ya estamos 
sufriendo en materia de trasvase, también suframos un 
abandono absoluto por parte del Gobierno de España en 
materia de reutilización y depuración, porque si la Comunitat 
Valenciana está cumpliendo, también merecemos que se 
cumpla con la Comunitat Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Pasamos a la pregunta 306, formulada por el diputado 
José Luis Lorenz y la diputada Yaissel Sánchez, del Grupo 
Parlamentario Socialista, al Consell, sobre la empresa Marie 
Claire, registro de entrada 15 .810 .

Será sustanciada por la consellera de Innovación, Industria, 
Comercio y Turismo .

Tiene la palabra la ilustre diputada Yaissel Sánchez .

Cuando quiera .

La senyora Sánchez Orta:

¿Qué está haciendo el Consell para salvar a la empresa Marie 
Claire? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la honorable consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Muchas gracias, presidenta .

Diputada, señora Yaissel .

La verdad es que entiendo que usted, que no formaba parte 
de este…, de este hemiciclo, usted que no formaba parte del 
Consell anterior, me pregunte a mí, precisamente, qué hemos 
hecho con Marie Claire . Pero yo le voy a explicar qué es lo 
que han hecho ustedes o qué es lo que hizo el Botànic ante-
rior con Marie Claire . (Remors)

Miren, vamos a empezar, y se lo explico de una manera muy 
sencilla . Cuando ustedes llegaron al Consell, en el año 2015, 
Marie Claire contaba con 720 trabajadores . Ocho años 
después, en mayo del año 2023, esta empresa…, ocho años 
después y 24 millones de euros después, esta empresa tiene 
72 trabajadores, un ERTE y un concurso de acreedores . Así 
que la verdad es que nos tenemos que preguntar —ya lo he 
hecho varias veces— qué es lo que han hecho ustedes con 
Marie Claire . (Aplaudiments)

En estos nueve meses que, efectivamente, mañana se 
cumplen nueve meses desde que llegamos al gobierno, no me 
he dejado o no hemos dejado de hacernos muchas pregun-
tas . Por ejemplo, ¿nos puede decir qué han hecho para provo-
car el despido del 90 % de la plantilla de Marie Claire, más 
de seiscientos trabajadores a la calle? ¿Por qué se concedie-
ron los préstamos a través de Fininval al margen de los órga-
nos de control del Instituto Valenciano de Finanzas? ¿Por qué 
al concederse esos préstamos forzaron a que se cambiase 
la propiedad de la empresa sin que se comprometieran los 

nuevos propietarios a nada? ¿Por qué si el IVF tenía acceso a 
las cuentas de Marie Claire no advirtió de la mala deriva de la 
empresa? ¿O sí lo hizo y se callaron? ¿Por qué tras prestarle 
12 millones de euros del dinero público, entra esta empresa 
en preconcurso de acreedores nueve meses después? Y algo 
muy grave, ¿por qué callaron que Marie Claire se declaró en 
preconcurso dos meses antes de las elecciones del año 2023 
(aplaudiments) y se declaró el concurso de acreedores dos días 
después de que perdieran las elecciones?

Así que ahora tendrá tiempo de responderme a todas estas 
preguntas . (Remors i aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Yaissel Sánchez . (Remors)

Silencio, señorías .

Señora Caballero, por favor .

Cuando quiera .

Un segundo . Señora Caballero, por favor .

Señora Sánchez, cuando quiera .

La senyora Sánchez Orta:

Bon dia, señorías .

En primer lloc, quiero volver a dejar constancia que para el 
PSPV-PSOE sigue siendo absolutamente prioritario que la 
viabilidad de esta empresa y el mantenimiento de los pues-
tos de trabajo de esta empresa centenaria, que es seña de 
identidad, que es territorio y que es Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments)

Por eso, por eso, señora consellera, vamos a hablar con since-
ridad, porque a estas alturas sus palabras ya no convencen .

Mire, no se puede eludir la responsabilidad que tienen uste-
des como gobierno . No gobernamos nosotros . Las declara-
ciones realizadas por este Consell, y con todo respeto, faltan 
a la verdad. No se puede mentir sin pudor culpabilizando al 
gobierno del Botànic de la situación de Marie Claire, porque 
la hemeroteca, la maldita hemeroteca, arroja luz sobre las 
mentiras.

Miren hasta dónde llega la falta de empatía de este gobierno 
del señor Mazón, que hasta en el 2009, que gobernaba el 
PP, con Francisco Camps, ese que fue el paciente cero de 
la Gürtel, avalaban desde la Generalitat a Marie Claire para 
evitar el concurso de acreedores . (Aplaudiments)

Pero le digo más . 2010, 2010, Carlos Fabra en la Diputación 
de Castelló defendía un ERE para 225 trabajadores y además 
presumía de interceder ante el Instituto Valenciano de 
Finanzas para que se avalara a esta empresa . (Aplaudiments)


